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DATA: 25 de abril de 2002 às 9:00 h e 30 minutos. LOCAL: sala de reuniões do 1 

4º andar do Ministério da Cultura, Bloco “B” da Esplanada dos Ministérios, em 2 

Brasília, DF. PARTICIPANTES: Presidente da mesa: Senhor Braulio Ferreira de 3 

Souza Dias, representante suplente do Ministério do Meio Ambiente, em 4 

substituição ao Senhor Ministro de Estado do Meio Ambiente, José Carlos 5 

Carvalho. Secretário - Executivo do Conselho: Senhor Rinaldo César Mancin, 6 

na qualidade de Secretário – Executivo interino. Representantes: Instituto 7 

Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis (IBAMA), Maria 8 

lolita Bampi (titular); Fundação Cultural Palmares, Marco Antônio Evangelista 9 

(suplente); Instituto Evandro Chagas, Manoel do Carmo Pereira Soares (titular); 10 

Instituto Nacional de Propriedade Industrial (INPI), Luiz Otávio Beaklini (suplente); 11 

Ministério da Cultura, Átila Bezerra Tolentino (suplente); Fundação Nacional do 12 

Índio (FUNAI) Frederico Flávio Magalhães (titular); Instituto Nacional de 13 

Pesquisas da Amazônia (INPA), Lúcia Rapp Py-Daniel (titular); Conselho Nacional 14 

de Desenvolvimento Cientifico e Tecnológico (CNPq), Deíza Maria Corrêa Lara 15 

Pinto; Ministério da Ciência e Tecnologia, Ana Lúcia Delgado Assad (titular); 16 

Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária (EMBRAPA), Clara Oliveira 17 

Goedert (suplente); Ministério da Justiça, Patrícia Galdino de Faria Barros 18 

(suplente); Instituto Nacional de Pesquisas da Amazônia (INPA), Peter Mann de 19 

Toledo (titular) ; Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico 20 

(CNPq), Francisco Guerra de Mello (suplente) ; Fundação Nacional do Índio 21 

(FUNAI), Marco Antônio do Espírito Santo (suplente); Ministério das Relações 22 

Exteriores, Benedicto Fonseca Filho (suplente); Ministério da Agricultura, Paulo 23 

Luiz Valério Borges (titular); Ministério da Defesa, Roberto Henrique Guedes de 24 

Farias (titular); Ministério do Desenvolvimento, Indústria e Comércio, Leandro da 25 

Motta Oliveira (titular); Ministério da Indústria e Comércio, Márcio Heidi Suguieda 26 

(suplente); Ministério da Saúde, Beatriz Helena Carvalho Tess (titular); Ministério 27 

da Saúde, Lúcia Fernandes Aleixo (suplente); Instituto Evandro Chagas, Iracina 28 

Moura de Jesus (suplente); Fundação Oswaldo Cruz (FIOCRUZ), Ricardo Ribeiro 29 

dos Santos (titular) ; Instituto de Pesquisas Jardim Botânico do Rio de Janeiro, 30 

Tânia Sampaio Pereira (titular) Convidados: Ministro Everton Vieira Vargas 31 

(Ministério das Relações Exteriores); Eliane Fernandes da Silva (Fundo Nacional 32 

do Meio Ambiente- Ministério do Meio Ambiente); José Pedro de Oliveira Costa 33 

(Secretaria de Biodiversidade e Florestas- Ministério do Meio Ambiente); Joaquim 34 
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Carlos Freire (Gabinete do Ministro- Ministério do Meio Ambiente); Lidio Coradin 35 

(Diretoria do Programa Nacional da Biodiversidade- Ministério do Meio Ambiente); 36 

Marcus Vinícius Caetano Pestana da Silva (Secretaria Executiva- Ministério do 37 

Meio Ambiente) ; Alberto Carlos Lourenço (Secretaria de Coordenação da 38 

Amazônia- Ministério do Meio Ambiente); Rômulo José Fernandes Barreto Mello 39 

(Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis - 40 

IBAMA). Outros participantes:. Marília Marques Guimarães Marini (Instituto 41 

Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis – IBAMA); 42 

Vanessa Dolce de Faria (Ministério das Relações Exteriores); Roselis Romero de 43 

Souza Mazurek (Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 44 

Renováveis – IBAMA). 45 

CONVOCAÇÃO: Ofício Circular n.º 009/2002-MMA/GM assinado pelo Chefe de 46 

Gabinete do Ministro do Ministério do Meio Ambiente – MMA. PAUTA: (1) 47 

Abertura da Sessão pelo Senhor Ministro de Estado do Meio Ambiente; (2) 48 

Instalação do Conselho e Posse dos Senhores Conselheiros;(3) Leitura da Pauta 49 

da Reunião pelo Senhor Presidente do Conselho de Gestão do Patrimônio 50 

Genético; (4) Discussão e votação da Pauta da Reunião; (5) Apresentação das 51 

matérias com pedido de regime de urgência, pedidos de inversão de pauta e 52 

encaminhamento de ementas às matérias da Ordem do Dia. (6) Ordem do Dia 53 

(6.1) Informe sobre a legislação referente ao acesso ao patrimônio genético e 54 

repartição e benefícios derivados da exploração de seus componentes/ Senhor. 55 

Braulio F. S. Dias, Conselheiro do MMA ; (6.2) Proposta de REGIMENTO 56 

INTERNO PARA O CONSELHO DE GESTÃO DO PATRIMÔNIO 57 

GENÉTICO/Leitura, discussão e votação; (6.3) Proposta de Resolução: 58 

REMESSA DE AMOSTRA DE COMPONENTE DO PATRIMÔNIO GENÉTICO 59 

PARA FINS DE PESQUISA E DESENVOLVIMENTO/Leitura, discussão e 60 

votação; (6.4) Proposta de CALENDÁRIO DE REUNIÕES PARA O ANO DE 61 

2002/ Leitura, discussão e votação; (7) Palavra livre; (8) Encerramento. 62 

INFORMES, DISCUSSÕES E DELIBERAÇÕES: O Senhor Ministro de Estado do 63 

Meio Ambiente, José Carlos Carvalho, deu inicio à Primeira Reunião Ordinária do 64 

Conselho de Gestão do Patrimônio Genético. Inicialmente deu posse aos 65 

Senhores Conselheiros e em seguida proferiu discurso, passando a palavra e 66 

condução dos trabalhos ao Senhor Braulio F.S. Dias, representante suplente do 67 

Ministério do Meio Ambiente (MMA). Dando continuidade aos trabalhos, o Senhor 68 
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Braulio Dias leu a pauta da Reunião, aprovada em seguida pelos Senhores 69 

Conselheiros. O Senhor Braulio Dias fez um breve relato do processo de evolução 70 

da questão sobre o acesso aos recursos genéticos e conhecimento tradicional 71 

associado no cenário nacional e internacional, destacando o papel de liderança 72 

do Brasil nesta área. Foi requerido o uso da palavra pelo Senhor Diretor-Geral do 73 

Departamento de Meio Ambiente e Temas Especiais do Ministério das Relações 74 

Exteriores, Ministro Everton Vieira Vargas que fez um breve relato da atuação do 75 

Ministério das Relações Exteriores à frente de assuntos relativos a conservação e 76 

uso sustentável da diversidade biológica. Tomando a palavra, o Senhor Rinaldo 77 

C. Mancin, apresentou a equipe da Secretaria Executiva do Conselho. Em 78 

seguida houve a apresentação das pessoas presentes à Reunião. O Senhor 79 

Braulio Dias comunicou que as alterações na representação do Conselho 80 

estavam sendo providenciadas. Salientou que o Poder Executivo encaminharia ao 81 

Congresso Nacional, proposta de emenda à Lei de Crimes Ambientais, sugerindo 82 

que fosse acrescentado capítulo relativo a criminalização da biopirataria no País. 83 

Em seguida falou sobre os desafios e o escopo do Conselho no atual cenário 84 

brasileiro, tendo tecido considerações a respeito do acesso ao patrimônio 85 

genético nacional e as características jurídicas e econômicas da sua utilização. 86 

Em seguida passou-se ao item 6.2 da pauta da Reunião que tratava da discussão 87 

da minuta do Regimento Interno do Conselho. Sobre a matéria, os Senhores 88 

Conselheiros chegaram a consenso sobre a criação de um Grupo de Trabalho, 89 

composto por Conselheiros e com o apoio da equipe da Secretaria Executiva, 90 

com a função específica de analisar a minuta de Regimento Interno submetida ao 91 

Conselho e propor uma nova versão que incorporasse os resultados das 92 

discussões havidas na primeira reunião ordinária. Os membros do Conselho 93 

designados para a tarefa foram: Francisco Guerra de M. Brandão (CNPq), Ana 94 

Lúcia D. Assad (MCT), Maria lolita Bampi (IBAMA), Atila B. Tolentino (Ministério 95 

da Cultura), Frederico F. Magalhães (FUNAI), Roberto Henrique Guedes Farias 96 

(Ministério da Defesa) e Clara Oliveira Goedert (EMBRAPA). Ficou também 97 

estabelecida a criação de um Grupo de Trabalho composto por Conselheiros, 98 

para na próxima reunião ordinária, apresentar proposta de procedimentos de 99 

tramitação de documentos no âmbito do Conselho, especificamente no que diz 100 

respeito aqueles procedimentos previstos na Medida Provisória. Foi também 101 

sugerido a elaboração de um fluxograma para tais procedimentos. Foram 102 
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indicados os seguintes Conselheiros: Francisco Guerra de M. Brandão (CNPq), 103 

Maria lolita Bampi (IBAMA), Marco Antônio do Espírito Santo (FUNAI) e Marco 104 

Antônio Evangelista (Fundação Palmares). Seria convidado um representante da 105 

ANVISA para contribuir para a elaboração da proposta. Foi também solicitado que 106 

a Secretaria Executiva preparasse documento com roteiro de Parecer a ser 107 

utilizado na análise dos processos de credenciamento de competência do 108 

Conselho com base na Medida Provisória N.º 2.186-16/01, no Decreto N.º 109 

3.945/01 e na minuta de Regimento Interno em apreciação. Em seguida o 110 

Conselheiro Márcio Heidi Suguieda (Ministério do Desenvolvimento, Indústria e 111 

Comércio), solicitou que a Secretaria Executiva do Conselho providenciasse o 112 

encaminhamento aos demais Conselheiros, de cópia de legislação relacionada a 113 

Medida Provisória N.º 2.186-16/01, tendo sido recomendado pelo Senhor 114 

Presidente o atendimento à solicitação conforme requerido. Foi solicitado a 115 

Secretaria Executiva que encaminhasse correspondência às principais instituições 116 

do país e também procedesse à uma divulgação ampla, fazendo informar que o 117 

Conselho está recebendo propostas de credenciamento de instituições que atuem 118 

como fiéis depositárias de material biológico cacetada nos termos da Medida 119 

Provisória N.º 2.186-16/01, salientando que sem este credenciamento não poderá 120 

haver remessa. Com relação a autorização especial foi também solicitado que 121 

deveria ser enviada correspondência às grandes instituições, exemplo da área 122 

acadêmica, universidades, grandes museus, etc. chamando a atenção para o fato 123 

do Conselho já estar funcionando, de modo a estimular que essas instituições 124 

submetam solicitações de autorização especial. No que diz respeito ao 125 

credenciamento de instituição para emissão de autorizações de coleta de 126 

patrimônio genético, foi requerido providências para o encaminhamento de 127 

correspondência aos órgãos que possuam representação no Conselho, 128 

consultando-os sobre o interesse no credenciamento para exercer parte das 129 

atividades previstas na Medida Provisória N.º 2.186-16/01. O Senhor Presidente 130 

ponderou que deveria ser aguardado o resultado do Grupo de Trabalho sobre 131 

Regimento Interno para que se avance mais nas discussões sobre as diferentes 132 

formas de credenciamento. A Conselheira Ana Lúcia Assad (MCT), requereu que 133 

fosse encaminhado aos Conselheiros, o endereço, telefones, e-mail e fax da 134 

Secretaria Executiva, para uma melhor comunicação com a equipe, o que foi 135 

imediatamente determinado pelo Senhor Presidente. Foi solicitado pelo Senhor 136 
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Presidente do Conselho a inversão da pauta para apreciação do calendário de 137 

reuniões para o ano de 2002, solicitação esta que obteve a concordância dos 138 

Conselheiros presentes, que em seguida aprovaram o calendário conforme 139 

proposto. O Senhor Presidente do Conselho deu início à análise do último item da 140 

pauta que tratava de uma proposta de resolução para remessa de amostra de 141 

componente de patrimônio genético para fins de pesquisa e desenvolvimento. 142 

Ficou deliberado que a Secretaria Executiva do Conselho encaminharia a versão 143 

eletrônica do documento a todos os Senhores Conselheiros, juntamente com as 144 

contribuições recebidas dos representantes de museus, jardins botânicos e 145 

instituições de pesquisa brasileiras. Foi sugerido que os Senhores Conselheiros 146 

fizessem consultas internas e enviassem as suas sugestões à Secretaria 147 

Executiva para consolidação das propostas recebidas. Ficou determinado que a 148 

Secretaria Executiva deveria proceder à consulta prévia de quorum, de forma a 149 

viabilizar as reuniões em conformidade com o cronograma estabelecido. 150 

Finalizando, o Senhor presidente do Conselho agradeceu a presença de todos 151 

dando por encerrados os trabalhos. Eu, Rogério Marcos Magalhães, solicitado 152 

pelo presidente da mesa, lavrei a presente ata. 153 

Brasília, 08 de julho de 2002. 154 

 155 

 156 

Marcus Vinícius Caetano Pestana da Silva Rinaldo César Mancin 157 

 Presidente Secretário-Executivo 158 


